

Acta número  
1811.



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA  
SECRETARÍA GENERAL  
DE ACUERDOS

EN MEXICALI, CAPITAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, SIENDO LAS ONCE HORAS DEL DÍA DIECISIETE DE ABRIL DE DOS MIL DIECIOCHO, PREVIA CONVOCATORIA FORMULADA PARA SESIÓN DE PLENO ORDINARIA, CELEBRÁNDOSE EN ESTA MISMA FECHA Y LUGAR; REUNIDOS EN EL RECINTO OFICIAL DE ESTE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, LOS SEÑORES MAGISTRADOS SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, FÉLIX HERRERA ESQUIVEL, JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA, GUSTAVO MEDINA CONTRERAS, FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA, COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, J. JESÚS ESPINOZA OROZCO, VÍCTOR MANUEL VÁZQUEZ FERNÁNDEZ, JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EMILIO CASTELLANOS LUJÁN, MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO, JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA, MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA, VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ RUÍZ DE CHÁVEZ Y LA LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS, BAJO LA PRESIDENCIA DEL PRIMERO DE LOS NOMBRADOS, EXISTIENDO QUÓRUM LEGAL, SE DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN DE PLENO, Y SE PONE A CONSIDERACIÓN DE LOS PRESENTES, EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA:

1. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.
  2. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN DE PLENO EXTRAORDINARIA DE FECHA CATORCE DE MARZO DE DOS MIL DIECIOCHO, CON NÚMERO DE FOLIO 1806.
  3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN.
  4. INFORME QUE RINDEN LAS MAGISTRADAS CONSEJERAS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO.
  5. EXCUSAS QUE PRESENTA LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, EN LOS TOCAS CIVILES 2133/2017, Y 1090/2016, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171, FRACCIÓN X, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES.
  6. EXCUSAS QUE PRESENTA EL MAGISTRADO FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA, EN LOS TOCAS CIVILES 270/2018 Y 616/2018, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171, FRACCIÓN X, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES.
  7. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.
  8. ASUNTOS GENERALES.
  9. CLAUSURA DE LA SESIÓN.
1. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA.
  2. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ACTA CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN DE PLENO EXTRAORDINARIA DE FECHA CATORCE DE MARZO DE DOS MIL DIECIOCHO, CON NÚMERO DE FOLIO 1806.
  3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, INFORMÓ, EN REPRESENTACIÓN DE USTEDES TUVE UNA REUNIÓN CON EL SUBSECRETARIO DE SISTEMA ESTATAL PENITENCIARIO PARA VER LAS INSTALACIONES DEL HONGO Y SU PRÓXIMA ENTREGA, IGUALMENTE TUVE REUNIÓN CON EL CONSEJO DE SEGURIDAD PÚBLICA DE TIJUANA, HABIENDO SIDO ACOMPAÑADO POR LA CONSEJERA DORA ILIANA Y EN OTRO ORDEN DE IDEAS ACUDÍ IGUALMENTE A LA ASAMBLEA PLENARIA ORDINARIA DE CONATRIIB EN DONDE SE TOCARON TEMAS DE JUSTICIA LABORAL, TAMBIÉN DEL NUEVO SISTEMA ORAL PARA CIVIL Y MERCANTIL, Y TEMAS GENERALES DE INTERÉS DE TODOS LOS TRIBUNALES, IGUALMENTE EL DÍA LUNES DESPACHÉ ALGUNOS TEMAS AQUÍ EN LA OFICINA, ES LO QUE TENGO QUE INFORMARLES A EFECTO DE LA REPRESENTACIÓN. EL MAGISTRADO JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, INFORMÓ, NADA MÁS, EN FUNCIÓN DE QUE ESTUVE COMO PRESIDENTE SUSTITUTO, JUEVES Y VIERNES, LO ÚNICO QUE TENDRÍA QUE INFORMAR ES QUE EL CONSEJO DE LA JUDICATURA HABÍA FIJADO UNA SESIÓN PARA EL DÍA ONCE, PERO POR SITUACIÓN DE FUERZA MAYOR NO SE PUDO REALIZAR ESE PLENO Y FUE LO ÚNICO QUE HUBO COMO ACTIVIDAD, QUE NO HUBO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, MUCHAS GRACIAS MAGISTRADO POR SU APOYO.
  4. INFORME QUE RINDEN LAS MAGISTRADAS CONSEJERAS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO. LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, COMENTÓ, NADA MAS CONSIDERO OPORTUNO INFORMAR QUE EL DÍA VIERNES SE VISITÓ EL CENTRO DE INTERNAMIENTO PARA ADOLESCENTES EN LA CIUDAD DE ENSENADA Y QUE ASÍ MISMO ESTE DÍA VIERNES VEINTE SE TERMINARÁN CON LAS VISITAS A LOS CENTROS DE INSPECCIÓN E IGUAL AL CENTRO DE TRATAMIENTO PARA ADOLESCENTES EN LA CIUDAD DE ENSENADA Y EN SU MOMENTO SE RENDIRÁ EL INFORME CORRESPONDIENTE AL PLENO DEL CONSEJO DE LAS OBSERVACIONES QUE SE HAYAN HECHO, QUE SE HICIERON, SE ESTÁ TRABAJANDO EN ESE INFORME Y A SU VEZ ESTARÁ EN DISPOSICIÓN, ES TODO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, GRACIAS MAGISTRADA Y TAMBIÉN LE AGRADEZCO QUE EN REPRESENTACIÓN DE TODOS HAYA ASISTIDO AL CAMBIO DE MESA DIRECTIVA DE LOS SEÑORES NOTARIOS, MUCHAS GRACIAS MAGISTRADA. LA MAGISTRADA MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, INFORMÓ, MUY BUENOS DÍAS MAGISTRADOS, MAGISTRADAS, EN RELACIÓN A LA COMISIÓN, EL MARTES SE DIO CUENTA CON LA SUMATORIA DEL PUNTAJE OBTENIDO POR LOS ASPIRANTES QUE ACREDITARON LAS ETAPAS DEL CONCURSO ABIERTO DE OPOSICIÓN PARA DESIGNAR JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA EN MATERIA CIVIL, POR CIERTO QUE, EL DÍA LUNES DIECISEIS SALIÓ PUBLICADA LA MISMA EN DONDE APARECE CASTRO DUARTE RAFAEL EMILIO CON 361.33, JUAN HURTADO 321, Y HARO RAMOS ALBERTO

CON 309.66 TAMBIÉN HE DE INFORMAR QUE LA LICENCIADA SONIA DE LA O, PRESENTÓ UN AMPARO EN CONTRA DE ESTE PROCEDIMIENTO EN DONDE LE OTORGAN LA SUSPENSIÓN PARA EL EFECTO, SE CONCEDE LA SUSPENSIÓN PROVISIONAL SOLICITADA A EFECTO DE QUE SE CONTINÚE EL PROCESO DE SELECCIÓN DE JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA CIVIL EN EL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA EN TODAS SUS ETAPAS SEGÚN LO DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 201 Y 204 DE LA LEY ORGÁNICA DEL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA CON LOS ASPIRANTES QUE ACREDITARON LAS MISMAS POR LO QUE EL PLENO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA SE TENDRÁ QUE ABSTENER DE DESIGNAR AL JUEZ CORRESPONDIENTE HASTA EN TANTO SE RESUELVA SOBRE LA SUSPENSIÓN DEFINITIVA, ELLA TAMBIÉN HABÍA SOLICITADO QUE SE LE OTORGARA LA SUSPENSIÓN PARA QUE ELLA NO FUESE REMOVIDA DEL CARGO DE JUEZ QUE SE LE DIO EN ESTE PLENO LO CUAL RESULTÓ IMPROCEDENTE ESTA SOLICITUD. TAMBIÉN EN PLENO EXTRAORDINARIO QUE CELEBRAMOS EL DÍA LUNES, AYER, SE DIO CUENTA SOBRE LOS RESULTADOS DE LOS EXÁMENES TEÓRICOS DE LA ETAPA DE CONOCIMIENTOS DEL PROCESO DE SELECCIÓN PARA DESIGNAR MAGISTRADO NUMERARIO, RESPECTO DE LA CONVOCATORIA DE CATORCE DE MARZO DE DOS MIL DIECIOCHO, LOS VEINTIÚN ASPIRANTES TODOS RESULTARON CON LA CALIFICACIÓN MÍNIMA APROBATORIA, ES ASÍ QUE EL DÍA LUNES PRÓXIMO VAN A REALIZARSE EL EXAMEN PRÁCTICO Y EL DÍA DE HOY SALIÓ TAMBIÉN PUBLICADO LAS CALIFICACIONES QUE SE OTORGARON A CADA UNO DE LOS PARTICIPANTES. TAMBIÉN EN EL PLENO ORDINARIO QUE SE CELEBRÓ EL DÍA MARTES DE LA SEMANA PASADA, EL CONSEJO TUVO A BIEN DETERMINAR EN RELACIÓN A LAS NECESIDADES QUE HAY EN LA CIUDAD DE TIJUANA DE APOYO AL ÁREA DE NOTIFICACIONES, SE TOMÓ LA DECISIÓN DE QUE UN ACTUARIO DE LOS JUZGADOS DEL TRADICIONAL DEL CUARTO PENAL, QUINTO PENAL, SEXTO PENAL, SÉPTIMO Y OCTAVO PASARAN AL ÁREA DE NOTIFICACIONES DE ESTE SISTEMA EN APOYO PARA LLEVAR A CABO LAS NOTIFICACIONES CORRESPONDIENTES, Y EL DÍA LUNES SE PRESENTARON DICHS FUNCIONARIOS PARA ORGANIZAR Y LLEVAR A CABO LAS NOTIFICACIONES PARA EVITAR LOS DIFERIMIENTOS DE AUDIENCIAS Y TAMBIÉN LAS NOTIFICACIONES QUE CORRESPONDEN A LA MATERIA, ÉSTO SE TOMO EN CONSIDERACIÓN POR EL NÚMERO DE INSTRUCCIÓN QUE SE REPORTÓ EN LA ÚLTIMA VISITA CELEBRADA EN EL PARTIDO JUDICIAL DE TIJUANA, EN ESTOS ORGANOS JURISDICCIONALES, DE FECHA DE NOVIEMBRE DONDE DE ACUERDO A LA INSTRUCCIÓN, PUES ES UN NÚMERO QUE REALMENTE NO REQUIERE DE MÁS ACTUARIOS Y TAMBIÉN EN EL CONSEJO SE ESTÁ POR ANALIZAR TAMBIÉN APOYO DE OTROS ADMINISTRATIVOS O DE OTROS JURISDICCIONALES PARA APOYAR ESTE SISTEMA TOMANDO EN CONSIDERACIÓN LA CUESTIÓN DEL PRESUPUESTO Y UTILIZAR ESTOS RECURSOS HUMANOS QUE TENEMOS TAN VALIOSOS EN APOYO A ESTE SISTEMA, ES CUANTO, MUCHAS GRACIAS.



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA  
SECRETARÍA GENERAL  
DE ACUERDOS

5. EXCUSAS QUE PRESENTA LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLEN, EN LOS TOCAS CIVILES 2133/2017 Y 1090/2016. LA SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, DIO CUENTA DICHIENDO, TOCA CIVIL 2133/2017 PROMOVIDO POR

SE TRAMITO ANTE EL JUZGADO SEXTO DE LO CIVIL DEL PARTIDO JUDICIAL DE TIJUANA, ES RELATIVO CON UN JUICIO ESPECIAL HIPOTECARIO CON NUMERO DE ORIGEN 342/2013, LA EXCUSA LA PRESENTA EN VIRTUD DE QUE INTERVINO COMO JUEZ SEXTO DE LO CIVIL EN ESTE ASUNTO Y LA PRESENTA CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171 FRACCIÓN X DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES. LA SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, CONTINUÓ DANDO CUENTA, ES LA MISMA CAUSA, TOCA CIVIL 1090/2016 ESTE ES PROMOVIDO POR GIBANCO S.A. INSTITUCIÓN DE BANCA MÚLTIPLE, SE TRAMITÓ TAMBIÉN ANTE EL JUZGADO SEXTO DE LO CIVIL DEL PARTIDO JUDICIAL DE TIJUANA, ES UN ESPECIAL HIPOTECARIO TAMBIÉN, NÚMERO DE ORIGEN 745/2012, TAMBIÉN INTERVINO COMO JUEZ EN SU CALIDAD DE JUEZ SEXTO DE LO CIVIL, ARTICULO 171 FRACCIÓN X DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES, FUNDAMENTA SUS EXCUSAS. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, COMENTÓ, MUY BIEN SEÑORES MAGISTRADOS HEMOS ESCUCHADO LA RAZÓN DE LA EXCUSA Y EL FUNDAMENTO DE LA FRACCIÓN DÉCIMA, SI ESTÁN DE ACUERDO EN CALIFICAR LA MISMA SE PIDE MANIFESTAR. LA SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, QUE SE APRUEBAN POR UNANIMIDAD LAS EXCUSAS EN LOS TÉRMINOS QUE SE PLANTEARÓN.

6. EXCUSAS QUE PRESENTA EL MAGISTRADO FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA, EN LOS TOCAS CIVILES 270/2018 Y 616/2018, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 171, FRACCIÓN X, DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES. LA SECRETARÍA GENERAL DE ACUERDOS, LICENCIADA MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, DIO CUENTA DICHIENDO, EXCUSAS QUE PRESENTA EL MAGISTRADO FAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA EN LOS SIGUIENTES TOCAS CIVILES, TOCA CIVIL NÚMERO 270/2018 PROMOVIDO POR LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA A BIENES DE

SE TRAMITÓ ANTE EL JUZGADO SEGUNDO DE LO CIVIL DEL PARTIDO JUDICIAL DE ENSENADA, NÚMERO DE EXPEDIENTE DE ORIGEN 235/2007, LA EXCUSA LA PRESENTA TAMBIÉN EN VIRTUD DE QUE FUNGIÓ E INTERVINO COMO JUEZ EN ESTE ASUNTO Y EL FUNDAMENTO ARTÍCULO 171 FRACCIÓN X DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES, IGUALMENTE CON EL MISMO FUNDAMENTO 171 FRACCIÓN DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES, INTERVINO COMO JUEZ LA SENTENCIA INTERLOCUTORIA QUE ES MATERIA DE APELACIÓN EN ESTE ASUNTO EN UN JUICIO PROMOVIDO ANTE EL JUZGADO SEGUNDO DE LO CIVIL DEL PARTIDO JUDICIAL DE ENSENADA, ES UN EJECUTIVO MERCANTIL Y CON NÚMERO DE EXPEDIENTE 481/2002. EL MAGISTRADO PRESIDENTE SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, DIJO, HEMOS ESCUCHADO LAS RAZONES QUE



LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE LA SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE.

LIC. SALVADOR JUAN ORTIZ MORALES  
MAGISTRADO PRESIDENTE

LIC. FÉLIX HERRERA ESQUIVEL  
MAGISTRADO

LIC. JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO  
MAGISTRADO

LIC. MARÍA ESTHER RENTERÍA IBARRA  
MAGISTRADA

LIC. GUSTAVO MEDINA CONTRERAS  
MAGISTRADO

LIC. PAUSTO ARMANDO LÓPEZ MEZA  
MAGISTRADO

LIC. COLUMBA IMELDA MADOR GUILLEN  
MAGISTRADA

LIC. J. JESÚS ESPINOZA OROZCO  
MAGISTRADO

LIC. VÍCTOR MANUEL VÁSQUEZ FERNÁNDEZ  
MAGISTRADO

LIC. JORGE ARMANDO VÁSQUEZ  
MAGISTRADO

LIC. EMILIO CASTELLANOS LUMÁN  
MAGISTRADO

LIC. MARCO ANTONIO JIMÉNEZ CARRILLO  
MAGISTRADO

LIC. JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA  
MAGISTRADO

LIC. MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO  
MAGISTRADA

LIC. SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA  
MAGISTRADA

LIC. VÍCTOR MANUEL FERNÁNDEZ RUÍZ DE CHÁVEZ  
MAGISTRADO

LIC. MARÍA DOLORES MORENO ROMERO  
SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS



TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA  
SECRETARIA GENERAL  
DE ACUERDOS